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З а  с п р а в е д л и в у ю  ж и з н ь !

22 июня - 5 июля 2018 года                 Цена 4 руб.

ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

    Сердечно поздравляем всех с Днём Республики! Мира и процветания дорогой  всем нам Чувашии 
- нашему общему дому - и всем, кто живёт в ней! От души желаем вам крепкого здоровья, успехов во 
всех начинаниях и семейного счастья! 

Чувашрессовпроф и рескомы отраслевых профсоюзов.

С днём рождения, родная Чувашия!

Уже 77 лет отделяет нас от 
начала самой кровавой в исто-
рии нашей страны войны. В кон-
це тридцатых начале сороковых 
все знали: в мире неспокойно. 
В Германии у власти фашисты. 
К войне готовились, но всё рав-
но для многих она оказалась как 
гром среди ясного неба. 22 июня 
1941 года был выходной день. С 
21 на 22 июня тогда проходили 
школьные выпускные вечера, и 
18-летним мальчишкам суждено 
было шагнуть из школы сразу в 
мясорубку войны. В стране прак-
тически не было семьи, не поте-
рявшей отцов, матерей, мужей, 
братьев, детей... 

Война унесла 27 миллионов 
жизней советских людей. Из од-
ной только небольшой Чувашии 
на фронт ушли 208 тысяч человек, 
половина из них не вернулись до-
мой. Когда вы будете читать эти 
строки, пожалуйста, вспомните 
тех, кто хотел жить дальше, кто 
так же, как и мы, любил жизнь. 
Война — это очень страшно. Это 
ни в коем случае не должно по-
вториться. 

Память

В связи с массовыми обращениями профсоюзных организаций и членов профсоюзов о 
недопущении принятия федерального закона «О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации по вопросам назначения и выплаты пенсий», пред-
усматривающего повышение пенсионного возраста, осознавая, что принятие данного закона 
может привести к ряду негативных последствий, а также к росту социальной напряженности 
в обществе, учитывая, что Федерация Независимых Профсоюзов России выступает против 
принятия данного закона. Президиум Союза «Чувашское республиканское объединение орга-
низаций профсоюзов «Чувашрессовпроф» постановляет:

1. Поддержать позицию ФНПР о преждевременности повышения пенсионного возраста.
2. Принять Обращение Президиума Союза «Чувашское республиканское объединение ор-

ганизаций профсоюзов «Чувашрессовпроф» к законодательным и исполнительным органам 
государственной власти всех уровней в связи с внесением  Правительством РФ в Государ-
ственную Думу РФ законопроекта о повышении пенсионного возраста (Прилагается).

3. Предложить республиканским отраслевым организациям профсоюзов:
- рассмотреть предложение Правительства РФ о повышении пенсионного возраста на 

заседаниях коллегиальных органов и принять решение по данному вопросу до 29 июня 2018 
года;

- с целью информирования членов профсоюзов о позиции ФНПР по вопросу о повышении 
пенсионного возраста, организовать и провести собрания в первичных профсоюзных органи-
зациях. Принятые решения направлять в вышестоящие профсоюзные органы для дальнейшей 
передачи в государственные органы законодательной и исполнительной власти всех уровней.

4. Чувашрессовпрофу инициировать проведение Республиканской трехсторонней комис-
сии по регулированию социально-трудовых отношений, на которой довести до социальных 
партнеров позицию профсоюзов о преждевременности принятия закона о повышении пенси-
онного возраста.

5. Рекомендовать председателям координационных советов организаций профсоюзов в 
муниципальных образованиях республики инициировать проведение территориальных трех-
сторонних комиссий по регулированию социально-трудовых отношений, на которых обсудить 
предложения Правительства РФ, позицию ФНПР по вопросу повышения пенсионного возрас-
та, принять решения и направить их в Чувашрессовпроф до 05 июля 2018 года.

 Председатель
Чувашрессовпрофа                                                         А.В. Коршунов.

Ф Н П Р
СОЮЗ «ЧУВАШСКОЕ  РЕСПУБЛИКАНСКОЕ  ОБЪЕДИНЕНИЕ

ОРГАНИЗАЦИЙ  ПРОФСОЮЗОВ «ЧУВАШРЕССОВПРОФ»
П Р Е З И Д И У М

П О С ТА Н О В Л Е Н И Е

21.06.2018 г.                           г. Чебоксары                                         № 12-1

О принятии Обращения Президиума Союза «Чувашское 
республиканское объединение организаций профсоюзов 
«Чувашрессовпроф» в связи с внесением Правительством 
РФ в Государственную Думу РФ законопроекта о повышении 
пенсионного возраста

16 июня 2018 года Правительство Российской Федерации внесло в Государственную 
Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона «О вне-
сении изменений в отдельные законодательные акты  Российской Федерации по вопросам 
назначения и выплаты пенсий», основной идеей которого является повышение пенсионного 
возраста.

Правительство России сделало этот шаг несмотря на то, что согласно проведенным со-
циологическим исследованиям 92 процента россиян высказались против повышения пенси-
онного возраста. 

По мнению профсоюзов, сегодня в Российской Федерации не созданы необходимые ус-
ловия, позволяющие ставить вопрос о повышении пенсионного возраста.  По сроку продол-
жительности жизни Россия находится во второй сотне стран, проигрывая лидерам более 10 
лет. Особенно тяжелая ситуация с продолжительностью активной жизни - среди мужского 
населения нашей страны, 43 процента которого не доживает до 65 лет. Так как в соответ-
ствии с Указом Президента Российской Федерации В.В. Путина  № 204 от 07.05.2018 г. «О 
национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации  на период до 
2024 года» достойное повышение продолжительности жизни планируется обеспечить только 
к 2024 году, считаем, что в настоящее время ставить вопрос о повышении пенсионного воз-
раста преждевременно.

Повышение пенсионного возраста неминуемо приведет к росту безработицы, так как на 
сегодняшний день после наступления возраста выхода на пенсию работать продолжают лишь 
около трети пожилых людей, 70 процентов освобождают рабочие места для молодого поко-
ления. В ситуации, когда в стране по наблюдаемым отраслям экономики ежегодно сокраща-
ется сто тысяч рабочих мест, молодым людям некуда будет трудоустраиваться. Значит надо 
будет изыскивать в бюджете средства на пособия по безработице. Кроме этого, незанятость 
молодого поколения может привести к росту преступности.

Сегодня в стране имеются реальные возможности наполнения пенсионного фонда без 
повышения пенсионного возраста за счет легализации теневого рынка труда, увеличения 
заработной платы работников, введения прогрессивной шкалы налогов для высокооплачи-
ваемых физических лиц, введение государственной монополии на производство алкогольной 
продукции.

Так как инициативы Правительства РФ о повышении пенсионного возраста затрагивают 
интересы миллионов россиян, Президиум Чувашрессовпрофа считает, что они нуждаются в 
детальной проработке, обсуждении и одобрении большинством населения нашей страны и 
всеми сторонами социального партнерства.   

Исходя из вышеизложенного, Президиум Чувашрессовпрофа выступает против повыше-
ния пенсионного возраста и считает, что необходимо снять с рассмотрения Государственной 
Думой Федерального Собрания Российской Федерации проект закона «О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам назначения и выпла-
ты пенсий», внесенный Правительством Российской Федерации.             

Состоялось очередное заседание 
Президиума Чувашрессовпрофа
21 июня в Доме союзов состоялось очередное заседание Прези-

диума Чувашрессовпрофа. На заседании были рассмотрены следую-
щие вопросы:

Обращение
Президиума Союза «Чувашское республиканское 

объединение организаций профсоюзов «Чувашрессовпроф» 
к законодательным и исполнительным органам 

государственной власти всех уровней в связи с внесением 
Правительством РФ в Государственную Думу РФ 

законопроекта о повышении пенсионного возраста

«О принятии Обращения Президиума Союза «Чувашское республиканское 
объединение организаций профсоюзов «Чувашрессовпроф» в связи с внесе-
нием Правительством РФ в Государственную Думу РФ законопроекта о повы-
шение пенсионного возраста» (докладчик - Председатель Чувашрессовпрофа 
Анатолий Валентинович Коршунов;

«О состоянии условий и охраны труда в организациях, состоящих на про-
фобслуживании Чувашской республиканской организации профсоюза работ-
ников электросвязи Общественной организации - Профсоюза работников свя-
зи России» (докладчик - заведующий отделом охраны труда Чувашрессовпро-
фа Валерий Анатольевич Архипов);

«О финансово-хозяйственной деятельности санаторно-курортных учреж-
дений за 2017 год» (докладчик - заведующая правовым отделом Чувашрессо-
впрофа Ольга Алексеевна Дмитриева);

«Об итогах республиканского конкурса «Лучший коллективный договор 
года» (докладчик - заместитель Председателя - заведующий отделом социаль-
но-трудовых отношений Чувашрессовпрофа Виталий Петрович Ильин);

«Об итогах реализации профильного молодёжного социального проекта 
«Школа молодого профсоюзного лидера» в 2018 году» (докладчик - главный 
специалист по работе с молодежью, председатель Молодежного совета Чу-
вашрессовпрофа Борис Владимирович Гарнов);

«О плане работы Союза «Чувашское республиканское объединение ор-
ганизаций профсоюзов «Чувашрессовпроф» на П полугодие 2018 года» (до-
кладчик - заведующий организационным отделом Чувашрессовпрофа Юрий 
Геннадьевич Чернов).

Соб. инф.
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- Дмитрий Валерьевич, расскажите, 
пожалуйста, какая в настоящее время в 
республике сложилась ситуация по задол-
женности по заработной плате?

- Вопросы своевременной и полной вы-
платы заработной платы находятся в зоне по-
вышенного внимания органов прокуратуры 
республики. Надзор в данной сфере является 
приоритетным направлением деятельности, в 
связи с чем прокуратурой на постоянной основе 
осуществляется мониторинг ситуации по выпла-
те работникам заработной платы. Динамика за-
долженности по оплате труда находится на осо-
бом контроле у прокурора республики Василия 
Митрофановича Пословского. 

По состоянию на 1 июня 2018 года задол-
женность по заработной плате составила 79,5 
млн. рублей, на 1 января текущего года ее раз-
мер достигал 77,5 млн. рублей. Сравнивая с 
размером долга на 1 января 2017 года, когда 
суммарная задолженность по республике при-
близилась к 167,5 млн. рублей, можно говорить 
о наличии определенной положительной тен-
денции по ее снижению. 

Следует отметить, что существующая ныне 
задолженность по зарплате сложилась на 17 
предприятиях, из которых 11 находятся в ста-
дии банкротства. На такие организации прихо-
дится 74% всего долга по зарплате.  

- Насколько распространенными яв-
ляются нарушения трудового законода-
тельства в части оплаты труда работни-
ков?

Зарплату работникам надо платить вовремя!
Право работника на своевременную и в полном объеме выплату заработной 

платы гарантировано Трудовым кодексом Российской Федерации. Однако, не все 
работодатели добросовестно относятся к исполнению обязанности по выплате зара-
ботной платы. 

О том, какие последствия для нерадивых работодателей влечет задержка вы-
платы заработной платы и какие меры предпринимаются органами прокуратуры 
республики для восстановления нарушенных прав работников на оплату труда, 
нам расскажет начальник управления по надзору за соблюдением федерального 
законодательства прокуратуры Чувашской Республики старший советник юстиции 
Дмитрий Валерьевич ТИМОФЕЕВ.

Из общего числа нарушений законов, вы-
явленных органами прокуратуры республики за 
2017 и истекший период 2018 года в сфере со-
блюдения прав и свобод человека и граждани-
на, а их выявлено более 37 тысяч, нарушения 
трудовых прав на оплату труда составили около 
36%, то есть более одной трети.

- Какие меры предпринимаются ор-
ганами прокуратуры республики для по-
гашения задолженности по заработной 
плате?

- Прокурорами применяется весь спектр 
полномочий, предоставленных Федеральным 

- Кодексом Российской Федерации об адми-
нистративных правонарушениях предусмотрена 
административная ответственность за невы-
плату или неполную выплату в установленный 
срок заработной платы. Санкция предусматри-
вает наложение на должностных лиц штрафа в 
размере от десяти до двадцати тысяч рублей, 
на лиц, осуществляющих предпринимательскую 
деятельность без образования юридического 
лица, - от одной тысячи до пяти тысяч рублей, 
на юридических лиц - от тридцати до пятидеся-
ти тысяч рублей.

За повторную невыплату заработной платы 
руководитель может быть дисквалифицирован 
на срок до 3 лет. 

За просрочку выплаты заработной платы 
работодатель может быть также привлечен к 
уголовной ответственности. В этом случае ему 
грозит уголовное наказание до 3 лет лишения 
свободы с лишением права занимать опреде-
ленные должности на тот же срок. В случае же, 
если в связи с невыплатой заработной платы 
наступили тяжкие последствия, работодатель 
может быть лишен свободы на срок до 5 лет с 
лишением права занимать определенные долж-
ности до пяти лет.  

Отмечу, что по материалам прокурорской 
проверки за 2017 год следственными органами 
возбуждено 19 уголовных дел, в этом году уже 
11. В рамках уголовного дела принимаются обе-
спечительные меры для погашения долгов по 
заработной плате в виде наложения арестов на 
имущество подозреваемых и обвиняемых. 

- Спасибо, Дмитрий Валерьевич. И в 
завершении нашей беседы скажите, что 
делать гражданам, которые столкнулись с 
невыплатой заработной платы?

- По указанным вопросам граждане могут 
обратиться в прокуратуру по месту нахождения 
предприятия-должника или в Государственную 
инспекцию труда в Чувашской Республике.

Материал предоставлен прокуратурой 
Чувашской Республики

законом «О прокуратуре Российской Федера-
ции». Основным критерием при выборе средств 
реагирования в каждом конкретном случае яв-
ляется достижение результата - полного и без-
условного устранения нарушений, восстановле-
ния нарушенных прав граждан.

Отмечу, что в 2017 году прокурорами вне-
сено более 600 представлений об устранении 
нарушений законов в сфере оплаты труда ра-
ботников, в суды направлено более 7 тысяч 
заявлений о взыскании заработной платы. За 
допущенную задержку заработной платы к дис-
циплинарной и административной ответствен-
ности привлечено более одной тысячи двухсот 
работодателей. 

В этом году уже внесено более 250 пред-
ставлений, направлено около трех тысяч заяв-
лений в суд, привлечено к дисциплинарной и 
административной ответственности более 400 
должностных лиц. 

Кроме того, в прокуратуре республики 
функционирует межведомственная рабочая 
группа, на которой совместно с заинтересо-
ванными органами обсуждаются проблемные 
вопросы, связанные с невыплатой заработной 
платы. Определенную помощь нам оказывают 
и общественные объединения, к примеру, Союз 
«Чувашское республиканское объединение ор-
ганизаций профсоюзов «Чувашрессовпроф».

- Каков результат принятых прокура-
турой мер реагирования?

- Результат довольно ощутимый. В 2017 
году в результате принятых органами прокура-
туры мер погашена задолженность в размере 
свыше 235 млн. руб., в истекшем периоде 2018 
года - 73 млн. руб., восстановлены трудовые 
права сотен работников. 

Приведу пример. В текущем году погашена 
задолженность по заработной плате в размере 
более 11 млн. рублей перед 209 работниками 
предприятия-банкрота – ОАО «Чувашавтодор».

- Какие санкции предусмотрены для 
работодателей, которые решили не вы-
плачивать заработную плату?

Торжественное собрание профактива медицинских организаций 
республики, посвященное профессиональному празднику

День медицинского работника – один из самых зна-
чимых и почитаемых профессиональных праздников в 
нашей стране. Невозможно представить цивилизован-
ный мир без специалистов в белых халатах. Было бы 
совершенно несправедливо отрицать титанический труд 
медицинского персонала, который ежедневно борет-
ся за здоровье и жизнь пациентов, а тем более, если 
медицинский работник является еще и председателем 
первичной профсоюзной организации, стоящей на защи-
те социально – экономических прав и интересов работа-
ющих в отрасли.

9 июня в АО «Санаторий «Чувашия» состоялось торжествен-
ное мероприятие, посвященное празднованию Дня медицинско-
го работника, на которое собрались председатели профкомов 
первичных профсоюзных организаций отрасли здравоохранения 
Чувашской  Республики, члены комитета и члены президиума Чу-
вашской республиканской организации профсоюза работников 
здравоохранения Российской Федерации. 

С приветственным словом к участникам обратилась замести-
тель министра здравоохранения Чувашской Республики Светлана 
Ананьева. В своем выступлении заместитель министра сделала 
акцент на положительные стороны совместной работы Мини-
стерства здравоохранения Чувашской Республики и Чувашской 
республиканской организации Профсоюза практически по всем 
возникающим вопросам, касающимся деятельности системы 
здравоохранения, в частности нормативно – правового регули-
рования, оплаты и охраны труда.  Она отметила также, что про-
фсоюз здравоохранения объединяет заинтересованных и нерав-
нодушных людей.

Заместитель председателя Чувашрессовпрофа Ирина Фи-
липпова поздравила собравшихся в зале медицинских работни-
ков с профессиональным праздником и пожелала всем крепкого 
здоровья и дальнейших успехов в деле защиты социально – эко-
номических прав и интересов работников отрасли.

Одним из основных вопросов повестки дня торжественного 
мероприятия был доклад председателя ЧРО Профсоюза Татьяны 

Константиновой «О текущем моменте и  задачах Профсоюза в 
современных условиях» (по материалам  VIII  Пленума ЦК Про-
фсоюза от 30 мая 2018 года.)  В докладе она отметила основные 
цели и задачи, поставленные Президентом перед Правитель-
ством страны по отрасли здравоохранения.  Это и ликвидация 
кадрового дефицита в первичном звене здравоохранения, опти-
мизация работы организаций первичного звена, нормирование 
и оплата труда специалистов, обеспечение здравоохранения 
высококвалифицированными кадрами, стандартизация профес-
сиональной деятельности и аккредитация специалистов. Татья-
на Константинова обратила особое внимание на проблемы, воз-
никшие в ходе проведения СОУТ в медицинских организациях, 
результаты которой в ряде организаций позволили работода-
телям снизить уровень предоставляемых компенсационных мер 
(дополнительный оплачиваемый отпуск и доплаты).  Чувашская 
республиканская организация Профсоюза строит отношения с 
социальными партнерами с позиции бережного и внимательного 
отношения к уникальному ресурсу – человеческому потенциалу.

Второй не менее актуальный доклад «Об организации ра-
боты Школ профсоюзного актива в Чувашской республиканской 
организации Профсоюза» был представлен заместителем пред-
седателя ЧРО Профсоюза Ларисой Яковлевой. Она напомнила 
участникам мероприятия о проводимом конкурсе «Лучшая школа 
профсоюзного обучения в ППО учреждений здравоохранения ЧР 
в 2018 году».

С сообщением об организации работы Школы профсоюзного 
актива (ШПА) в ППО выступила Ирина Чупахина, председатель 
ППО БУ «ЦГБ» МЗ ЧР.

Также опытом работы ШПА поделилась председатель ППО 
БУ «РССМП» МЗ ЧР Маргарита Давыдова.

Председатель ППО АУ «ГСП» Наталия Егорова рассказала о 
своем участии в выездном семинаре ПФО в г. Оренбурге в апреле 
месяце 2018 года

Председателям ППО медицинских организаций отрасли 
здравоохранения Чувашской Республики за активную и много-
летнюю работу в Профсоюзе в торжественной обстановке были 
вручены награды и грамоты.

Нагрудным знаком профсоюза работников здравоохранения 
РФ награждена Ястребова Алевтина Альбертовна, председатель 
ППО БУ «Яльчикская центральная районная больница» МЗ ЧР.

Почетными грамотами ЦК Профсоюза награждены Людмила 
Геннадьевна Портнова, председатель ППО БУ «Республиканский 
кожно – венерологический диспансер» МЗ ЧР и Ирина Владими-
ровна Чупахина, председатель ППО БУ «Центральная городская 
больница» МЗ ЧР.

Благодарность ФНПР объявлена Ольге Анатолиевна Макси-
мовой, техническому инспектору труда ЦК Профсоюза по Чуваш-
ской Республики.

Почетными грамотами и благодарностями ЧРО Профсоюза 
были награждены председатель ППО АУ «Городская стоматоло-
гическая поликлиника» МЗ ЧР Наталия Владиславовна Егоро-
ва, председатель ППО ГУП ЧР «Фармация» Василий Павлович 
Иванов, председатель ППО БУ «Шумерлинский межтерритори-
альный медицинский центр» МЗ ЧР Ирина Ивановна Чулкова, 

председатель ППО Министерства здравоохранения ЧР Евгений 
Александрович Салмин, казначей ППО БУ «Больница скорой ме-
дицинской помощи» МЗ ЧР Елена Алексеевна Михайлова, пред-
седатель профбюро ППО Филиала «Красноармейская ЦРБ» БУ 
«БСМП» МЗ ЧР Эльвира Николаевна Алексеева, казначей ППО 
«Президентский перинатальный центр» МЗ ЧР Светлана Федо-
ровна Морозова.

В завершении торжественного мероприятия на позитивной 
ноте был проведен вечер бардовской песни.  

Лариса ЯКОВЛЕВА,
заместитель председателя республиканской органи-
зации профсоюза работников здравоохранения РФ. 

ФОТО Натальи МИХАЙЛОВОЙ.

ОТ РЕДАКЦИИ: День медицинского работника в этом 
году отмечался 17 июня, и график выхода газеты не по-
зволил поздравить наших врачей и медсестёр заранее. 
Хотя поздравление, конечно, было опубликовано на сай-
те Чувашрессовпрофа.  Сегодня хочется ещё раз выска-
зать тёплые слова людям, стоящим на страже здоровья 
детей и взрослых. У каждого из нас, наверняка, были 
случаи, когда только профессионализм, терпение, вни-
мательность врачей и медицинских сестёр смогла сохра-
нить жизнь нам самим или дорогим нам людям. А значит, 
каждому встретились в жизни медики, которым остаёшь-
ся всю жизнь благодарен. 

Работа хорошего врача — это чаще всего работа с 
огромной нагрузкой, которую не каждый выдержит. И 
сегодня мы от души желаем нашим врачам прежде все-
го здоровья! Пусть радость в вашей работе перевешива-
ет трудности! Желаем вам успехов, постоянного роста и 
совершенствования в профессии, достойной оценки ва-
шего труда! Мира и благополучия вашим семьям, тепла 
и любви!
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В работе профсоюзных организаций один из ключе-
вых принципов — это помощь тем, кто в ней нуждается. И 
здесь речь может идти не только о помощи тем, кто живёт 
своим трудом, в защите их трудовых прав, но и об инди-
видуальной, адресной помощи в критические моменты 
жизни. В коллективные договоры включаются пункты о 
помощи работникам, членам профсоюзов, находящимся в 
сложных ситуациях, тяжело заболевшим или тем, у кого 
заболел ребёнок. И мало того, часто сердобольные люди 
(а именно таких много среди тех, кто живёт за счёт своего 
заработка и состоит в профсоюзных организациях) готовы 
помочь и незнакомому человеку, оказавшемуся в беде. 

Но всегда ли стоит откликаться на зов? Корреспондент газеты 
«Время» решил выяснить, что в действительности кроется за одной 
из пришедшей в редакцию просьбой о помощи. Результаты рассле-
дования мы разместили на сайте Чувашрессовпрофа под заголов-
ком «Осторожно, мошенники!». И мы бы не стали публиковать этот 
материал в газете, если бы в редакцию не пришло новое письмо с 
этой же фотографией больной девочки и этим же отчаянным тек-
стом. Но только адрес отправителя был другой. И реквизиты, куда 
просят перечислять деньги — другие. 

Итак, на одном из примеров, мы рассказываем: мошенничество 
в Интернете — как это делается?

 На адрес газеты «Время» пришло письмо, в теме которого 
стояло «ПОМОГИТЕ, ПОЖАЛУЙСТА!» В письме оказался сфотогра-
фированный текст, и он начинался так: «Здравствуйте! Меня зовут 
Романова Катя, я являюсь мамой Оленьки. Оле совсем недавно ис-
полнилось всего лишь два года. Но сколько она перенесла за эти 
два года...»

Дальше шёл отчаянный рассказ матери о девочке, которая ро-
дилась с отклонениями, и вскоре ей стало хуже, о перемещениях 
из больницы в больницу, о необходимости срочного и дорогого ле-
чения. К письму прилагались фотографии больного ребёнка, скан 
паспорта мамы и копии платёжных документов. Неизвестная Катя 
Романова взывала о помощи, но что-то насторожило нас в редак-
ции. Возможно, то, что в свидетельстве о рождении, прикреплён-
ном к письму, указывалось, что девочка родилась в декабре 2014 
года, 2014 год рождения значился и в медицинских документах. А 
значит, ребёнку уже исполнилось не 2, а 3 года! Могла ли мама так 
ошибаться? Нет, было похоже, что письмо писалось ещё год назад. 
Нам захотелось узнать, что сейчас происходит с Оленькой, жива ли 
она, нужна ли ей помощь сейчас?

Набрав в поиске ключевые слова «Екатерина Романова, 
дочь, почка», мы сразу же нашли сайт http://help-olga.blogspot.
ru/2017/02/ с тем же текстом, что и пришёл на редакционную по-
чту, но только датированным 28 февраля 2017 года, когда малышке 
действительно было два годика. Реквизиты для оказания помощи 
девочке на этом сайте были другими, чем в письме.

Итак, что сейчас с ребёнком, неизвестно, а письмо о помо-
щи писалось год назад? Нет. По запросу нашлись и другие сайты. 
Тот, кто послал в редакцию профсоюзной газеты это письмо, не 
учёл, что Интернет сохраняет всё. Мы обнаружили упоминание 
о Катерине Романовой и уже знакомый нам скан её паспорта на 
форуме для родителей  https://www.ufamama.ru/Forum/messages.
aspx?TopicID=6120 в записи от мая 2010 года. 

Именно тогда одному из участников форума на почту пришло 
письмо... да-да, с этим же самым текстом, слово в слово, со слёзной 
просьбой помочь ребёнку, нуждающемуся в пересадке почки. Ре-
бёнку, которому, конечно же, «совсем недавно исполнилось всего 
лишь 2 года». Но только в 2010 году больного ребёнка звали Све-
точкой. Отличаются и реквизиты, на которые должны пересылать 
деньги добрые люди. 

В 2010 году, судя по записям на форуме, его участники прове-
ли своё расследование. Они вышли на связь с больницей, которая 
упоминается в письме. И что же? Цитирую. «Девочки в <название 
больницы> с таким именем и фамилией в отделении транспланта-
ции почки НЕТ. Туда звонили и узнавали. А также, в документах, 
указанных на сайте о помощи, имеются подчистки и фальсифика-
ция». Также пользователи форума отмечают, что «на всех доку-
ментах текст написан поверх печати. Сначала поставили печать, 
потом писали текст, скорее всего фотошоп». Мы посмотрели повни-
мательнее и увидели, что в документах, присланных в редакцию, 
текст также стоит поверх печатей!

Таким образом, письмо с криком о помощи кочует в 
Интернете уже восемь лет, если не больше. Меняется 
только имя ребёнка, да ещё реквизиты, на которые, по 
чьему-то замыслу, добрые люди должны перечислять 
деньги.

Кто станет утверждать, что просьбы о помощи рассылает ре-
альная женщина по имени Катя Романова, и что она собственноруч-
но выставила в Интернет свой паспорт (пусть даже и с замазанными 
номерами)? А вот само письмо, похоже, писалось матерью как зов 
о помощи. Но затем оно было кем-то скопировано и используется 
теперь отнюдь не в интересах больных Светочки или Оли. Кстати, в 
2013 году двухлетнюю девочку из письма звали Катенькой. 

С помощью гугла отыскался и первоисточник! Он датирует-
ся ещё 2007 годом. Текст письма с незначительными изменения-
ми скопирован с сайта Помоги.орг http://www.pomogi.org/stories/
lozgachev/. Страница больного ребёнка содержит официальные до-
кументы, комментарии врачей, фотографии, историю лечения в ди-
намике. И речь здесь идёт уже не о девочке, а о мальчике!

Мы не знаем, как зовут эту девочку, когда был сде-
лан снимок, что с ней сейчас. Хочется верить, что она 
жива и здорова. И что она выросла - не узнать. Ведь 
впервые эта фотография появилась в Интернете в 2010 
году, если не раньше. С тех пор этот снимок переходит из 
одного поста в другой, с его помощью люди без чести и 
совести вымогают у добрых людей деньги. Фотография 
искажена по этическим соображениям (ред).

Осторожно: мошенники!

Вот только один пример, как они действуют

Кто больше всего страдает от Интернет-мошенников? Сердо-
больные граждане? Но они могут даже не знать, что их пожертвова-
ние ушло отнюдь не на спасение ребёнка, и оставаться довольны-
ми: смогли же, может, отказав в чём-то себе, выделить некоторую 
сумму, внести свою лепту, чтобы неизвестный малыш был здоров!

Больше всего от Интернет-мошенников страдают те, кто дей-
ствительно нуждается в нашей  помощи, те, кому через благотво-
рительные фонды приходится собирать с миру по нитке. Страда-
ют и сами благотворительные организации, занимающиеся сбором 
средств. Ведь мошенники подрывают доверие людей к честным 
благотворительным фондам. Им становится все труднее находить 
средства, чтобы помогать больным детям и взрослым.

Стоит помнить, что существуют проверенные, официально за-
регистрированные благотворительные организации такие как "На-
стенька", "Подари Жизнь", "Отказники.ру", Счастливый мир", "По-
моги.орг" и другие.  Здесь ваши пожертвования направят тем, кто 
действительно в них нуждается.

Вместе с тем, в Интернете вам могут попасться объявления от 
благотворительной организации, детского дома, приюта, родите-
лей больного ребенка с просьбой о материальной помощи больным 
детям. При этом существует множество сайтов, которые размещают 
заведомо ложную информацию (поддельные документы, справки, 
фотографии, паспорта и свидетельства). 

Если вы хотите сделать реальное доброе дело, пе-
речислить денежные средства, действительно нуждаю-
щемуся в них человеку, не поленитесь внимательно про-
читать и проверить информацию, которая содержится в 
просьбах о помощи. А для этого специалисты, работники 
благотворительных фондов, дают следующие рекоменда-
ции:

1) Внимательно изучите документы, выложенные на сайте. 
Признаками мошенничества могут быть: вставленный текст с фа-
милиями, диагнозами (текст «кривой» не симметричный, другого 
цвета, шрифта, при увеличении область вокруг текста отличается 
по фактуре от всего остального текста с обязательными реквизи-
тами документа, видны подтирки, зачистки, пятна и следы другого 
текста). Печати на документах вставлены во внутренний слой, не 
совпадают даты документов и их номера.

2). Позвоните по телефонному номеру, официально опублико-
ванному в справочнике или на официальном сайте медицинского 
учреждения и постарайтесь узнать: находится ли на лечение че-
ловек, которому вы хотите помочь (ни в коем случае не звоните со 
своего мобильного телефона сразу на номер, указанный в качестве 
контактного с сайта с информацией о помощи! – вы рискуете по-
терять деньги с вашего мобильного телефона, услышав короткие 
гудки). Если в медицинском учреждении Вам отказали в предостав-
лении информации (на это медицинские работники имеют законное 
право) - не огорчайтесь.

3). Позвоните на телефонный номер, указанный в качестве 
контактного, но только с простого телефона городской телефон-
ной сети (так мошенники не обнулят Ваш счет). В случае ответа 
задайте интересующие вас вопросы. Как правило, те, кто реально 
собирает деньги – все вам расскажут и объяснят. Спросите, как зо-
вут человека, кому вы хотите помочь? Откуда он приехал? Какой у 
него диагноз? В какой он больнице? Зачастую мошенники путаются 
в ответах, уклончиво отвечают и их информация не соответствует 
информации, заявленной на сайте о помощи (банально путают фа-
милию и имя, неправильно называют мед. учреждение).

4). Предложите оказать не материальную помощь: принести 
памперсы, еду, книги, навестить в больнице (если это мошенни-
ки, поверьте, от нее откажутся, и будут просить вас помочь только 
деньгами, желательно с помощью СМС и электронных денег - их 
можно обналичить в любой точке страны).

Будьте внимательны! И помните, что есть те, кому действи-
тельно жизненно необходима ваша помощь!

Ваше «ВРЕМЯ».

На так давно в Урмарах прошел очередной фести-
валь сильных и смелых «Готов к труду и обороне!», по-
священный Году добровольца (волонтера).

 Более 50 работников - членов первичной профсоюзной ор-
ганизации БУ ЧР "Урмарский комплексный центр социального об-
служивания населения" Минтруда Чувашии успешно сдали уста-
новленные для каждой возрастной группы нормы ГТО. Возраст 
участников составил от 20 до 60 лет. Участникам нужно было 
выполнить следующие нормативы: подтягивание на перекладине  
или сгибание и разгибание рук в упоре лежа, наклон вперед из 
положения стоя на полу, прыжок в длину с места, поднимание 
туловища из положения лежа на спине, рывок гири, бег на 30 
метров, а так же все желающие прошли испытание бег на 2000 
метров.

Соцработники в Урмарах 
успешно сдали нормы ГТО

Пресс-служба республиканской организации профсоюза работников 
госучреждений и общественного обслуживания РФ.

20 июня на расширенном заседание профсоюзного 
комитета  ОАО «Завод «Электроприбор» был обсужден 
важный вопрос о повышении пенсионного возраста в 
Российской Федерации.

С информацией выступила председатель профкома  Татьяна 
Гущарина: 

- На заседании Российской трехсторонней комиссии профсо-
юзная сторона не поддержала предложение правительства РФ 
о повышении пенсионного возраста. Мы также считаем, что для 
повышения пенсионного возраста в России сегодня нет основа-
ний, а проблемы дефицита и финансирования пенсионного фон-
да могут быть решены иным путем.

В ходе бурного  обсуждения было принято постановление 
расширенного заседания  профсоюзного комитета   ОАО «Завод 
«Электроприбор» в связи с повышением пенсионного возраста:

«Учитывая мнение рядовых работников завода,  
членов профсоюза,  профсоюзный актив  полностью 
поддерживает позицию ФНПР в том, что при существу-
ющих темпах экономического роста в России отсутству-
ют необходимые условия для повышения пенсионного 
возраста.

По официальным данным Росстата, в Российской 
Федерации средняя продолжительность жизни мужчин 
66,5 года. При сохранении демографических тенденций 
в целом по России до 65 лет не доживет 43% мужчин и 
21 % женщин.

Кроме того, не изменилась политика в области до-
ходов работающих. Число людей, относящихся к «сред-
нему классу», не увеличивается, к тому же высоким 
остается процент работающих людей, живущих на гра-
ни бедности.

Серьезной остается проблема трудоустройства мо-
лодого поколения и лиц старшего возраста.

В связи с этим, повышение пенсионного возраста в 
настоящее время в Российской Федерации недопустимо! 

 Необходимо провести всенародный референдум по 
вопросам предстоящей пенсионной реформы.

 Поддерживаем предложения ФНПР о решении про-
блемы наполнения пенсионного фонда без повыше-
ния пенсионного возраста, а за счет принятия закона о 
прогрессивной шкале налогообложения и повышения 
заработной платы и о  ратификации 102-й Конвенции 
Международной организации труда «О минимальных 
нормах соцобеспечения», в которой признано, что воз-
мещение утраченного в связи с выходом на пенсию за-
работка должно быть на уровне не ниже 40%».

Постановление  направлено в адрес  Председателя Россий-
ского  профессионального союза работников радиоэлектронной 
промышленности, Председателю Чувашрессовпрофа, Главе го-
рода Алатыря - председателю Собрания депутатов города Ала-
тыря, Главе администрации города Алатыря. 

Председатель профкома 
Татьяна ГУЩАРИНА.

Недавно мы купили садовый участок. Слышали, что 
со следующего года на таком участке можно строить ка-
питальный жилой дом. Нужно ли разрешение на строи-
тельство для такого дома или на него распространяются 
требования как для садового домика?

Светлана СЕМЕНОВА,
 г. Чебоксары

Отвечает начальник отдела правового обеспечения 
Управления Росреестра по Чувашской Республике Татья-
на ЗАХАРОВА:

С 2019 года начнет действовать Федеральный закон от 
29.07.2017 № 217-ФЗ «О ведении гражданами садоводства и ого-
родничества для собственных нужд и о внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации».

На садовом земельном участке можно будет возводить садо-
вый или жилой дом.

Садовый дом предназначен для временного пребывания и 
отдыха. Для его строительства не требуется оформлять разре-
шительную документацию. Понятие «садовый дом» вводится на 
смену «жилого строения».

В отличие от садового домика жилой дом предназначен для 
постоянного жительства, с возможностью прописки.

Для возведения жилого дома владельцу садового участка с 
1 января 2019 года потребуется разрешение на строительство. 
На сегодняшний день для строительства и оформления прав на 
жилые строения на садовом участке получение в местной адми-
нистрации разрешения на строительство не требуется.

Материал подготовлен пресс-службой Управления 
Росреестра по Чувашской Республике.

 

На вопросы отвечают 
специалисты Росреестра

Повышение пенсионного возраста 
в настоящее время в Российской 
Федерации недопустимо!

НЕТ - повышению 
пенсионного возраста!
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Генеральная прокуратура Российской Федерации организует 
Международный молодежный конкурс социальной антикоррупци-
онной рекламы «Вместе против коррупции!». 

Конкурс будет проходить под эгидой образованного в 2013 
году Межгосударственного совета по противодействию коррупции, 
членами которого являются Армения, Беларусь, Казахстан, Кыргы-
зстан, Россия и Таджикистан. Конкурсантам из стран-участниц в 
возрасте от 14 до 35 лет предлагается подготовить свои работы в 
формате плакатов или видеороликов.

Заявки будут приниматься на официальном сайте www.
anticorruption.life с 2 июля по 19 октября 2018 года.

С правилами проведения конкурса  можно ознакомиться на 
сайте Генеральной прокуратуры Российской Федерации. 

Ссылку на положение о конкурсе можно также найти на офи-
циальном сайте Чувашрессовпрофа.

Победители и призеры Конкурса награждаются дипломами с 
указанием призового места, ценными подарками и памятными при-
зами. Торжественную церемонию награждения победителей кон-
курса планируется приурочить к Международному дню борьбы с 
коррупцией 9 декабря 2018 года.

Напоминаем, что 1 июля начинается 1-й этап ежегод-
ного конкурса ФНПР «Бороться и побеждать!».  Согласно 
Положению о Конкурсе, он проводится «в рамках совер-
шенствования информационной деятельности профсо-
юзов, пропаганды форм и методов борьбы за права и 
интересы трудящихся – от массовых коллективных акций 
до повседневной работы профсоюзных организаций всех 
уровней». 

Внимание: конкурсы!
Профсоюзный фотоконкурс 
«Бороться и побеждать»

В конкурсе участвуют фотолюбители - члены профсоюзов. 
Первый этап проводится членскими организациями профобъеди-
нения ежегодно в период с 1 июля по 1 ноября. Для участия во 2-м 
этапе членские организации направляют до 20 ноября не более 5 
лучших фоторабот в адрес Чувашрессовпрофа. На втором этапе 
Президиум Чувашрессовпрофа по представлению жюри подводит 
итоги и направляет работы победителей в ФНПР для участия уже 
в общероссийском этапе конкурса.

Жюри конкурса принимает цветные фотографии, созданные 
авторами в год подачи заявки в электронном виде или на элек-
тронном носителе с разрешением не менее 300 dpi. Более под-
робно об условиях конкурса читайте на сайте Чувашрессовпрофа 
в разделе «Профсоюзные конкурсы» (ищите ссылку на раздел на 
главной странице сайта слева). 

Конкурс проходит второй год. Часто организаторам зада-
ют такой вопрос: «Что можно сфотографировать на такую тему 
-  «Бороться и побеждать»?» Для примера мы помещаем две рабо-
ты победителей республиканского этапа конкурса прошлого года. 
Первая сделана Людмилой Свинцовой, скрипачкой и председате-
лем первичной профсоюзной организации Театра оперы и балета. 
Автор назвала её «Мы вместе!». 

Второе фото сделано журналистом, председателем Объеди-
ненной отраслевой профсоюзной организации работников Мин-
труда Чувашии  Валерием Поручиковым . Работа называется  «Три 
поколения председателей Профсоюза. На снимке (слева направо) 
- председатели республиканской организации профсоюза работни-
ков госучреждений и общественного обслуживания РФ Иван Алек-
сеевич Анисимов, Пётр Николаевич Теплов и нынешний председа-
тель Василий Иванович Харитонов. 

Желаем всем творческих успехов!

«Вместе против коррупции!»
Молодые профсоюзные активисты Чувашского 

рескома АСМ РФ, работающие на ведущих машиностро-
ительных предприятиях столицы Чувашии - ПАО «Че-
боксарский агрегатный завод», ПАО «Промтрактор» и 
ООО «Промтрактор-Промлит», организовали субботник 
на излюбленном месте корпоративного досуга чебок-
сарских тракторостроителей, заволжской базе отдыха 
«Прометей».

 По словам молодежи, загородная поездка позволила совме-
стить приятное с полезным - отдохнуть с коллегами на природе и 
решить важную экологическую задачу по очищению территории 
базы отдыха от скопившегося за зиму мусора и поваленных де-
ревьев, подготовив «Прометей» к летнему сезону.

Несмотря на дождливую погоду, субботним утром в заволж-
ские леса высадился дружный экологический десант чебоксар-
ских машиностроителей, сумевший за пару часов дружной рабо-
ты очистить всю территорию базы отдыха.

У пяти сотен мальчишек и девчонок появилась уникальная 
возможность не просто побывать на месте работы своих роди-
телей, но увидеть в действии известную в России и за рубежом 
промышленную технику, потрогать руками гигантские отвалы и 
гусеницы, посидеть в кабине оператора, облазить вдоль и попе-
рек многотонных исполинов.

Встречая ребят, организаторы конкурса вручали детворе па-
мятные подарки с корпоративной символикой и  пригласитель-
ные билеты в единственный в России Научно-технический му-
зей истории трактора. Затем мальчишки и девчонки разбегались 
по многочисленным развлекательным площадкам. Одни первым 
делом бежали за бесплатным мороженым, другие хватались за 
цветные мелки и с азартом участвовали в конкурсе рисунков на 
асфальте «Мы - тракторостроители», создавая   тракторы соб-
ственного, неповторимого дизайна и конструкции. Третьи вста-
вали в очередь на аквагрим, чтобы превратиться в очарователь-
ных животных или любимых мультяшных героев.

На протяжении всего праздника юных виновников торже-
ства развлекали костюмированные сказочные персонажи, в 
которых перевоплотились активисты Советов молодежи ПАО 
«Промтрактор», ООО «Промтрактор-Промлит» и ПАО «ЧАЗ». Не-
знайка, Маша и Медведь, Тролли радостно махали детворе, уча-
ствуя во всех развлечениях и с удовольствием фотографируясь 
со всеми желающими.

На демонстрационной площадке перед ребятами выступи-
ла творческая команда маленьких фанатов тракторостроения из 
клуба «Четруша», которые с выражением и удивительной ар-
тистичностью рассказали своим маленьким зрителям стихи про 
тракторную технику, а затем задорно исполнили песни из своего 
личного репертуара «Трактор ты мой, заводной» и «Чебоксары 
– любимый город».

Предваряя знаменитое выступление чебоксарских тракто-
ров, ребятам рассказали об истории создания и становления Че-
боксарского завода промышленных тракторов. Затем с детворой 
провели интеллектуальную викторину, по итогам которой выяс-
нилось, что дети сотрудников прекрасно подкованы и отлично 
разбираются в тракторной тематике.

Затем к детям сотрудников обратилось руководство заво-
дов-организаторов. Председатель профкома ПАО «Промтрак-
тор» Валентина Рыбкина, заместитель исполнительного дирек-
тора по управлению персоналом и социальным вопросам ПАО 
«Промтрактор» Евгений Максимов и директор по работе с пер-
соналом и хозяйственному обслуживанию Наталия Герасимова 
поздравили детишек с наступлением летних каникул, пожелали 
веселого и насыщенного отдыха, а также выразили надежду, что 
после визита на завод некоторые из ребят захотят пойти по сто-

Чебоксарские тракторостроители
показали детям свое знаменитое шоу

15 июня Чебоксарский завод промышленных тракторов гостеприимно распахнул двери для 
полутысячи мальчишек и девчонок. В рамках празднования Дня защиты детей для сыновей, до-
черей и внуков сотрудников ПАО «Промтрактор» и ООО «Промтрактор-Промлит» развернулось 
масштабное торжество с веселыми творческими конкурсами, сладкими подарками и зрелищным 
тракторным шоу в исполнении знаменитых чебоксарских богатырей - многотонных промышлен-
ных бульдозеров.

пам родителей и связать судьбу с тракторным заводом.
Изюминкой праздничной программы стало шоу с участием 

гигантских «железных коней». Перед мальчишками и девчонка-
ми выступила «великолепная четверка» российских бульдозе-
ров: ЧЕТРА Т9, ЧЕТРА Т11, ЧЕТРА Т15 и ЧЕТРА Т35. Огромные ма-
шины на радость детворе показали все, на что только способны: 
рисовали, забивали гвозди, выделывали спортивные кульбиты, 
мерились силой, отжимались, кружились в вальсе, перемещались 
вокруг собственной оси и поднимались в воздух. В конце пред-
ставления юные зрители с восторгом наблюдали, как бульдозер с 
ювелирной точностью надкалывал своим огромным рыхлителем 
скорлупу яйца, не повредив хрупкого бокала.

По окончании представления всем зрителям предложили 
сделать памятный снимок и подняться в кабины машин. Особен-
но радовались такой возможности мальчишки.

–  Мы давно хотели увидеть завод и наконец-то сюда попа-
ли! – рассказали братья Егор и Федор, чей отец, Павел Коротков, 
уже более 15 лет трудится в механическом цехе Промтрактора. 
– Поразительно, что выпускаемые здесь гигантские машины мо-
гут выполнять такие сложные трюки. Больше всего нам понра-
вилось, как бульдозеры боролись друг с другом и поднимались в 
воздух, опираясь на отвал и стойку рыхлителя!

В свою очередь Павел Коротков рассказал, как сильно жда-
ли его сыновья поездки на Промтрактор: «К сожалению, 1 июня 
праздник был перенесен из-за плохой погоды. Сегодня солнышко 
нас порадовало, и мечта моих ребят наконец сбылась! Спасибо 
руководству - детворе полезно знать, как трудятся их родители. 
Убежден, что благодаря таким корпоративным мероприятиям на-
шим детям будет легче определиться с профессией.

Молодёжный субботник на «Прометее»
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